

RUTA LIBRE HACIA SMOLENSK

Las fuerzas acorazadas soviéticas dirigen, tras de la evacuación nazi de Vyazma su acción hacia Smolensk

MOSCU, 13. UP. — Los ejércitos de Rusia han llevado hacia el oeste a sus rápidas y poderosas columnas blindadas que a consecuencia de la ocupación de Vyazma dirigen su ofensiva ahora en el frente central a la gran base enemiga de Smolensko. En el sur las numerosas fuerzas alemanas se han acercado aun más a Khar'kov y las últimas informaciones hacen saber que la lucha por la posesión de la ciudad rivaliza en intensidad con la batalla de Stalingrado. Hitler ha ordenado que se reconquiste a toda costa la ciudad pues el alto comando alemán lanza en el combate a decenas de miles de hombres, por su parte las fuerzas soviéticas han recibido orden de resistir los embates del enemigo, y han logrado

75 mil guerrilleros franceses lanzanse contra los NAZIS

CON LA DE STALINGRADO, RIVALIZA LA BATALLA DE KHARKOV

VIOLENTO RAID sobre las FABRICAS KRUPP

ESSEN SUFRIO UN DEMOLEDOR ATAQUE AEREO

LONDRES, 13. UP. — El ministerio de aviación inglés anunció que los bombarderos de la RAF atacaron anoche la ciudad de Essen en Alemania causando fuertes daños a las fábricas de municion de Krupp. Agrega el ministerio que este talvez cons-

tituye uno de los más violentos ataques sobre dicha ciudad. También dice que veintidós de los bombarderos fueron derribados por el fuego de las baterías anti-aéreas jue según el comunicado al parecer fué en extremo intenso.

LAS FUERZAS SOVIETICAS SE HAN VISTO FORZADAS A CEDER TERRENO EN ESE SECTOR

Las pérdidas que esta sufriendo los alemanes en su obstinado ataque no guardan proporción y son catastróficas

MOSCU, 13. UP. — El comunicado del medio día dice que las

En alta Saboya han establecido su cuartel el general los patriotas franceses desde donde intentaron la reconquista del territorio

Cuentan con magnífico elemento bélico para la lucha contra los alemanes y contra el gobierno traidor de Pétain y Petain

BERNA, 13. UP. Informaciones de la frontera francesa dan cuenta de que se ha creado un ejército de cincuenta mil guerrilleros en la región montañosa de Les Voirons cerca de Annecy. De ser cierta la noticia significa que aproximadamente 75 mil guerrilleros

JAMAS ALEMANIA Y JAPON PODRAN REPETIR SUS HAZAÑAS



ANTHONY EDEN.

DEBEMOS TOMAR PRECAUCIONES PARA QUE ESTO NO VUELVA A SUCEDER

Pero es preciso advertir que todavía antes de llegar a un dominio completo sobre el Eje, los aliados sufrirán reveses y desengaños

Eden, en una conferencia con cien periodistas esta mañana, manifestó que venia a discutir a los Estados Unidos todos los aspectos de la guerra

WASHINGTON 13.—UP — El ministro de relaciones exteriores de Gran Bretaña, Eden, declaró en una conferencia de prensa que "es absolutamente seguro que se han de sufrir reveses y desengaños" antes de que las naciones unidas puedan convertir en realidad obtener

la victoria en la guerra y en la paz. Eden advirtió que aun les queda una dura tarea a los aliados por cumplir y explicó que

25 MIL COSTARRICENSES PARTICIPARON EN LA OVACION A WALLACE

Se estima que no menos de ese número de personas recibió al vice-presidente americano

Los trabajos de organización y de movilización de obreros, intelectuales y campesinos para ese acto va muy bien

Esta mañana, miembros del comité organizador de los agasajos que se preparan al vicepresidente

REANUDANSE LA SEMANA ENTRANTE, LAS ACTIVIDADES POLITICAS

LA TREGUA VENCE EXACTAMENTE CON LA LEGADA AL PAIS, EL LUNES DEL PRESIDENTE CALDERON GUARDIA

Con el arribo al país el próximo lunes del señor Presidente de la República, doctor don

Rafael Angel Calderón Guardia, de hecho termina la tregua de

ULTIMA HORA

PETAINE ESTA AGONIZANDO

Sufrió un serio ataque y su estado es de suma gravedad

ARGEL, 13 UP. (FLASH) — Informaciones privadas llegadas al Norte de Africa indican que el Mariscal Petain sufrió un ataque hace varios días y se encuentra muy grave, posiblemente agonizante, en un hospital cercano a Vichy.

ARGEL, 13 UP. — (FLASH) — Las informaciones indican asimismo que la enfermedad del Mariscal Petain ha sido mantenida en secreto para el pueblo de Francia.



PETAINE

AVIONES DE LA LUFTWAFFE INCURSIONARON ANOCHE SOBRE INGLATERRA

LONDRES, 13. UP. — Los bombarderos alemanes en represalia

a los continuos ataques de la RAF bombardearon anoche algunos objetivos, en Inglaterra causando daños de poca importancia en diferentes sitios.

MAGNIFICO RECIBIMIENTO AL DR. CALDERON GUARDIA

Todas las organizaciones obreras y anti-fascistas están organizando un gran recibimiento al jefe del Estado

Como nuestros lectores saben, nes próximo la llegada a esta ciudad está fijada para la tarde del

LAS BASES NIPONAS DEL PACIFICO DEL SUR ATACADAS POR LOS BOMBARDEROS ALIADOS

CUARTEL GENERAL DE MAC ARTHUR, 13. UP. Desafiando violentas tempestades tropicales los bombarderos aliados atacaron

con magníficos resultados tres importantes bases japonesas en el Pacífico del Sur.

250 mil hombres tiene Rommel

ELMER DAVIES ASI LO INFORMA DICHIENDO QUE A LOS ALIADOS NO LES PREOCUPA LA INSIGNIFICANTE FUERZA

WASHINGTON, 13. UP. — Elmer Davies, director de información de guerra de los Estados Unidos declaró que estratégicamente hablando las fuerzas aliadas se hallan a la ofensiva en todos los frentes de combate. Agregó que los aliados ya no se preocupan por los que el enemigo intenta llevar a cabo sino que éste se preocupa por los que los aliados intentan hacer. Por último dijo que es su creencia que los alema

3 TENTATIVAS DE ROMMEL HAN FRACASADO

HAN TRATADO LOS NAZIS DE LOMPER EL ANILLO DE HIERRO QUE HAN FORMADO LAS FUERZAS ALIADAS

Nuevos y desesperados esfuerzos hará el Eje en este sentido, dice el general Eisenhower

URGENTE, CUARTEL General Aliado en Argelia, 13. UP. El general Eisenhower en una orden del día a las tropas el 9 de marzo, expresa que han sido rechazadas tres tentativas del eje de

MURIO el banquero MORGAN

ERA EL MAS JOVEN DE LOS FAMOSOS BANQUEROS DE WALL STREET, NO OBSTANTE SUS 75 AÑOS

Un ataque cerebral sufrió Morgan y esto lo llevó a la tumba

BOCA GRANDE, Florida, 13. UP. J. P. Morgan, el más joven, "a pesar de sus setenta y cinco años de edad, miembro de la famosa casa bancaria de Morgan y compañía y financiero internacionalmente conocido murió hoy a las tres de la mañana. El señor Morgan sufrió un ataque cerebral el 25 de febrero seguido muy de cerca por un fuerte ataque al corazón, el segundo en dos años, del

La Rarón

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, C. R. Sábado 13 de Marzo de 1943 — Nº 707

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

Editorial

UNA NUEVA ESCUELA PARA CARTAGO

La necesidad de un nuevo plantel de enseñanza primaria en la ciudad de Cartago es una de las mayores que confronta la antigua metrópoli.

Un sector muy apreciable de esa ciudad, tanto por su extensión como por su población, el del occidente o barriada de El Molino, carece en absoluto de escuelas. Los escolares de ese amplio sector se ven obligados a frecuentar las escuelas centrales o las de los distritos de Guadalupe y San Nicolás, creando, a su vez, problemas para esas escuelas. La construcción del nuevo edificio escolar no representaría una desmesurada inversión para el Estado, todavez que la Junta de Educación, la Municipalidad y el vecindario cartagineses están dispuestos a cooperar con largueza; así nos lo manifestó un grupo de importantes vecinos que estuvo a visitar nuestro periódico para exponernos la necesidad que hemos apuntado y cuya solución sería un nuevo y positivo beneficio que el Gobierno haría a Cartago.

MURIO EL BANQ

(Viene de la Pág. UNO)

cual no logró recuperar. Morgan estaba reputado como uno de los hombres más ricos del mundo. Durante la primera guerra mundial organizó un sindicato compuesto por 22 banqueros para prestar quinientos millones de dólares a Inglaterra y Francia. En el transcurso de tiempo entre los años 1917 y 1926 la casa Morgan y compañía prestó cerca de dos billones de dólares a los gobiernos de los países aliados.

Crónicas Curiosas

UN JESUITA "PINOLERO" INTERESADO EN CONOCER A TODOS LOS ESCRITORES Y POETAS COSTARRICENSES

DICE QUE COSTA RICA POSEE UNA RIQUESIMA LITERATURA, SOBRE TODO DE COSTUMBRES

Un estudioso e inquieto jesuita nicaragüense, que tiene a mucho orgullo llamarse "pinolero", vecino ahora de Santa Rosa de Viterbo, en Boyacá, Colombia, donde se dedica, como buen hijo de Loyola, al cultivo de las letras, ha tenido la buena idea de establecer, en su laboratorio espiritual, una biblioteca de autores centroamericanos.

Para formar ese acervo de obras del pensamiento del Istmo en un reducto de paz y labor literaria, el Padre J. Donald Chavez, S. J.—asi se conoce en la nomenclatura del mundo y de la orden al religioso interesado en las plumas de la Patria grande—ha dirigido una curiosa carta cuyo texto transcribimos gustosos en seguida, en la que pone de relieve su inusitado afán por leer y dar a conocer a los que aquí redactan y versifican en el más puro sentido del arte-alfabetizador.

Oicha carta está consignada al Ministerio de Educación Pública. Ahí fué atendida la grata instancia que contiene, remitiéndosele al Padre jesuita nada menos que el libro de Rogelio Sotela, Escritores de Costa Rica, última edición, y otras publicaciones similares, a fin de que Su Señoría tenga una visión, más o menos satisfactoria, del progreso cultural y literario de Costa Rica. Saben, pues, nuestros escritores a quien enviar de hoy en adelante sus impresos en la inteligencia de que serán muy bien leídos y comentados. La carta del "Padre pinolero" dice así:

"Me es grato comunicarme con S. E. por medio del laudable y magnífico fin de la cultura, que es el que me obliga en las presentes circunstancias a escribir a esa simpática República, como luego verá S. E.

Ante todo, unos datos del que esto escribe. Soy un Jesuita nicaragüense, "pinolero" para más señas, cuya única preocupación son los estudios de letras. Por tanto, un cuasi paisano de S. E.

Viendo la escasez de autores centroamericanos en nuestra biblioteca, me vino la feliz idea de escribir a los respectivos Ministerios de esas Repúblicas. Ahora le toca el turno a Costa Rica. La he elegido de las primeras por la copiosa lista de novelistas, poetas y literatos de nota con que cuenta. Cita tan sólo los nombres de José Fabio Garnier, Luis Felipe González Flores, Roberto Valladares, Manuel González Zeledón, Jenaro Cardona (autor de la novela "La Esfinge del Sendero"), Rómulo Tovar y otros muchos personajes que dicen mucho de la cultura costarricense.

Nuestro propósito, como dije antes a S. E. es el de formar un estante de autores centroamericanos en esta biblioteca. Suplicamos, pues, a S. E. tenga la amabilidad de cooperar a esta obra de cultura, que será ciertamente en pro de nuestras letras.

Costa Rica posee una riquísima literatura; sobre todo de costumbres. Recordará S. E. los merecidos elogios con que honra Cejador y Frauca a ese género literario de sus paisanos, de S. E. estimulados por González Zeledón, con sus cuentos La Propia y otros tipos y escenas costarricenses, San José, 1912. Podría citar muchos nombres insignes de esa nación, pero no quiero dar melas de erudito (cosa tan penosa), ni mucho menos ser pesado con S. E. Me basta por ahora la buena acogida de esta mi carta por el Ministerio de Educación de Costa Rica, presidido por S. E.

Aprovecho también la ocasión para dar las gracias a esa República por la amable acogida que últimamente ha dado a los religiosos de la Compañía de Jesús. Por medio de S. E. le doy unas gracias con toda sinceridad a esa mi vecina nación.

SECRETARIA DE EDUCACION PUBLICA

EXAMENES DE BACHILLERATO

Los alumnos de los Colegios Oficiales o Particulares que tienen derecho a presentar exámenes de Bachillerato y deseen hacerlo en la última semana del mes en curso, de acuerdo con la adición del Artículo 94 del Reglamento de Colegios de Segunda Enseñanza, introducida por Decreto N° 5 de 10 de marzo de 1942, deben presentar la solicitud respectiva al Director del Colegio en que cursaron el Quinto Año, antes del próximo miércoles 17; pues no serán consideradas las solicitudes que se presenten con posterioridad.

San José, Marzo 11 de 1943.

LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

Avisa al público en general, que con motivo de la marcada frecuencia con que se continúan cometiendo robos de tapas de rejillas de los sumideros y tragantes de las vías públicas de esta capital, ha dispuesto por acuerdo N° XVII de la sesión celebrada el 5 de marzo corriente, perseguir judicialmente a aquellas personas o entidades que compren hierro procedente de tales implementos.

San José, 10 de marzo de 1943.

MAXIMO QUESADA P.

Gobernador de la Provincia (Ejecutivo Municipal).

TRES TENTATIVAS (Viene de la Pág. UNO) romper el cerco aliado en el te

ritorio lunecino. Advierte sin embargo que el enemigo realizará nuevos y desesperados esfuerzos.

REANLUDASE la etc z (Viene de la Pág. UNO)

lucha actual durante el tiempo que ha estado al frente del gobierno el designado en ejercicio don Jorge Hine Saborio.

las actividades políticas que han venido rigiendo, por acuerdo de los bandos que participan en la

Las actividades políticas se reanudarán, pues, a principios de la entrante semana.

CON LA DE STALINGRADO (Viene de la Pág. UNO)

tura el diez y seis de febrero fué resultado del avance de más de cuatrocientos ochenta kilómetros desde la ciudad de Stalingrado. El comunicado también agrega que una unidad del ejército soviético exterminó varios miles de soldados y oficiales alemanes y destruyó 46 tanques y más de cien camiones en dos días de combate. Agrega que cientos de aviones alemanes atacan continuamente y lanzan grandes cantidades de bombas sobre los heroicos defensores de Kharkov, según el comunicado los aviones soviéticos derribaron ayer 26 aparatos alemanes.

las fuerzas del ejército soviético se han visto obligadas a ceder terreno en la batalla de Kharkov, batalla que rivaliza en intensidad con la de Stalingrado. Agrega que los alemanes haciendo caso omiso a las fuertes fajas que están sufriendo continúan avanzando sobre la ciudad. Despachos recibidos del frente indican que los alemanes han lanzado cientos de tanques y grandes cantidades de infantería sobre un angosto sector de la línea soviética al oeste de Kharkov cuya cap

75 MIL GUERRI (Viene de la Pág. UNO)

Los últimos despachos del frente expresan que la batalla de Kharkov ha llegado a su fase culminante y quede un momento a otro puede decidirse su resultado. Los rusos admiten que sus fuerzas se han retirado a nuevas posiciones dentro de las defensas de la plaza.

Los franceses participan en forma activa en la lucha contra los elementos de ocupación. En efecto, en círculos competentes de Londres calculaban ayer que había un ejército de setenta y cinco mil franceses bien organizado en acción contra los germanos. Los despachos de la frontera expresan que la situación es cada vez más seria. Todos los jóvenes de la Alta Saboya, se encuentran entre los límites fijados para la conscripción obligatoria de mano de obra para el Reich se han refugiado en los Alpes donde las tropas italianas de ocupación no osan perseguirlos. Están bien equipados y han sido organizados por oficiales a quienes se dió de baja cuando Hitler ordenó la desmovillación del ejército francés según algunas informaciones tienen cañones de treinta y siete milímetros, numerosas ametralladoras y armas automáticas de todas clases y representan un grave problema para los italianos.

LOS BOMBARDEROS BRITANICOS ATACARON LA ZONA INDUSTRIAL DEL RUHR

LONDRES, 13. UP.— Esta noticia es de origen enemigo. Radio París el cual se halla controlado por los nazis asevera que los bombarderos de la RAF atacaron anoche el área industrial del Ruhr. Agrega que catorce bombarderos ingleses fueron derribados.

LA EMISORA DE BERLIN SEÑALA LA CAPTURA DE VARIAS LOCALIDADES POBLADAS AL NORTE DE KHARKOV

URGENTE, NUEVA YORK, 13. UP.— La emisora de Berlín informa que los alemanes tomaron las localidades de Bogoduchov, Aktieb y Grasnokar al norte de Kharkov.

NANTE LA BATALLA DE KHARKOV URGENTE, MOSCU, 13. UP.

La carretera militar incaica será muy valiosa para la defensa de las Américas

DOS NORTEAMERICANOS DESCUBRIERON QUE EXISTIA ESTE CAMINO REAL DE 8.500 KILOMETROS QUE HABIA SIDO CONSTRUIDO POR LOS INCAS PARA TRANSITO COMERCIAL Y MILITAR EN EPOCAS PREHISTORICAS

La guerra, así como las necesidades urgentes de medios de transporte para el comercio interamericano, han despertado nuevo interés y dado mayor importancia al descubrimiento que hace diez años hicieron desde un avión, dos jóvenes fotógrafos estadounidenses. Robert Shippee y George Johnson, y que había permanecido casi ignorado antes del actual conflicto.

Estos jóvenes aficionados a la fotografía, descubrieron que existía ya un extenso camino real, de 8.500 kilómetros de largo que había sido construido por los Incas para tránsito comercial y militar, en épocas prehistóricas y aprovechado también por las poblaciones muy avanzadas en civilización, que existieron en Sur América mucho antes de que Colón pusiera pie en el Nuevo Mundo.

Y ahora, 500 años más tarde, los ingenieros modernos estudian la manera de sacar partido de esta carretera de la antigüedad—la primera carretera panamericana—para defender la actual civilización de este hemisferio, y también la manera de empalmar algunos trozos de ese camino con varias de las rutas para el transporte de los materiales, que son las armas más poderosas con que pueden contar los pueblos libres para defenderse de la voracidad de la conquista del Eje.

El descubrimiento hecho por los dos jóvenes norteamericanos fué puro accidente. El joven Shippee y "Tuck", Johnson, habían ido al Perú a cargo de una expedición que se proponía explorar en avión los remotas valles de las montañas.

Johnson que más tarde perdió la vida en un accidente aéreo ocurrido en Nueva Jersey, fué uno de los primeros fotógrafos aéreos, y uno de los mejores en su ramo. En los estudios fotográficos que hizo del Perú hay constancia fiel e impecable de las bellezas de ese país. En cuanto a su técnica acabada y gusto artístico no tienen igual en el mundo.

Shippee había hecho estudios especiales sobre arqueología en la Universidad de Harvard y también tenía gran habilidad fotográfica.

Ambos eran pilotos de larga experiencia en el arte de la navegación aérea. Se atrevieron a volar, en un avión Lockheed que llevada modesta tripulación sobre regiones que muchos siglos y siglos no habían sido visitadas, a excepción quizás de las excursiones hechas por algún fervoroso misionero, y llegaron a penetrar en pueblos que no aparecen en ningún mapa de Lima, descubriendo además nuevos rastros del poderoso imperio pre-colombino que había dominado la cordillera y el mar.

Hasta 1929, cuando ya se convirtió el avión en el mejor medio de viajar por la costa occidental de Sur América, muchas de las maravillosas obras de ingeniería que cejaron los Incas permanecían ignoradas por los arqueólogos y hombres de ciencia. Tan extenso fué el imperio incaico y su imperio abarcó tantos pueblos a través del laberinto de valles que penetran la Cordillera, que los gobiernos peruanos, tanto el colonial como el

republicano, jamás se esforzaron en desenmarañar la complicada madeja que formaron los territorios incluidos dentro del sistema de gobierno de los Incas. Por lo tanto, Shippee y Johnson pusieron al alcance de los que se dedican al estudio de la América precolombina, un nuevo capítulo de la historia del Nuevo Mundo.

Al norte de la capital, extendiéndose hacia el este y el oeste, millas y millas a través de peladas y desiertas lomas, descubrieron primero una especie de Gran Muralla cuya existencia no se había sospechado hasta entonces. Esta situada en un

sitio que aproximadamente señala lo que era antes la frontera sur del imperio Chimú, construida quizás por esta tribu para protegerse del Inca Pachacutec quien a pesar de todo, logró derrotarla más tarde, incluyendo entre sus dominios.

Pero cuando más emocionados se sentaron Shippee y Johnson fué en el momento en que, al volar hacia el sur de Cuzco, pudieron marcar los restos de la primera carretera panamericana, esa serie de caminos de 8.500 kilómetros de largo que se extiende desde Pasto, en Ecuador, hasta la república de Chile, y que enlazaban entonces a todas las esparcidas provincias del imperio. Esta maravillosa obra de ingeniería era de unos seis metros de ancho, estaba toda pavimentada de piedra,

Hay muchas otras maravillas indias que aún permanecen ignoradas y que quizá sólo sean conocidas por los chicleiros, que ungidos por sus duras labores, caminan por la desolada ruta entre México y Mérida

y llegaba a remontar pendientes ante las que se declaraban vencidos los ingenieros de hoy día ya que no pueden contar con los millones de obreros que los Incas tenían a su disposición en aquel entonces. Parece que estos caminos eran estrechamente vigilados y a cada 19 kilómetros pueden encontrarse casas de descanso, construidas de piedra, muy bien situadas, donde los incas paraban durante sus largas jornadas, cuando la guerra o las funciones administrativas les obligaban a viajar. Después de la Conquista, estos llamados Tambos Reales los emplearon los españoles como posadas, y fueron abandonados después

cuando Chile dejó de ser regido por el Virrey que residía en Lima

En los tiempos de los grandes incas, los mensajeros del correo se hospedaban en tambos situados a intervalos de seis o siete kilómetros, relevándose unos a otros con admirable rapidez, al llevar la correspondencia y órdenes del emperador a los gobernadores de las provincias situadas a lo largo de la ruta. El mensajero que se acercaba al puesto de relevo le avisaba al otro que estuviera preparado tocando una especie de trompeta que consistía en un gran caracol marino. Estos caminos (Pasa a la Pág. SIETE)

LICORES NACIONALES

GUIA PARA LOS COMPRADORES

LICORES DE CATEGORIA PARA SERVIR EN LAS GRANDES OCASIONES

Ron Viejo especial de 10 Años — Coñac de 7 años, Anís Imperial.

LICORES ESPECIALES PARA HIGH BALLS

Ron Viejo Especial o Whisky Corona.

LICORES ESPECIALES PARA COCTELES

Ron Cañero — Ginebra Fina — Vermouth Nacional, Coctel Dulce o Seco, Marrasquino, Curazao.

LICORES PARA ENTONAR Y REANIMAR

Coñac Superior y Ginebra Extra Fina.

LICORES COMO PLUS CAFE O PARA SEÑORAS

Cherry Brandy — Crema de Menta — Crema de Nance, Coctel Dulce.

APERITIVOS

Vermouth Nacional, Amargo Angostura, Marañón Quinado.

VINOS PARA LA MESA O PARA SERVIR CON GALLETAS Y GOLOSINAS

Vino de Mora, Vino de Naranja, Vino de Marañón, Vino de Piña.

LICORES ESPECIALES DE COSTA RICA

(PARA LOS QUE DESEEN SABOREAR ALGO TIPICO):

Crema de Nance, Vino de Piña, Crema de Durazno, Ron Viejo Especial.

CONSEJOS: Sirva siempre los licores bien fríos y con trocitos de hielo. Tenga copas de boca ancha, también copas altas, delgadas y vasitos. Use una buena calidad de Agua Mineral para la preparación de los High Balls. Sirva boquititas de queso, que hacen saber mejor a los licores.

Fábrica Nacional de Licores

LA JUNTA NACIONAL DE LA HABITACION

hace saber:

a todos los interesados en ingresar a la Cooperativa de "CASAS BARATAS LA FAMILIA DE SAN JOSE", que las fórmulas para hacer la solicitud se distribuyen en la Secretaría de la Cooperativa situada costado Norte del Ferrocarril al Pacífico.

ARTURO MORALES F.,
Secretario

172 novillos importados de Nicaragua este mes

C 6.880,00 PAGARON POR CONCEPTO DE DERECHOS DE ENTRADA AL PAIS

Continúa siendo muy reducido el movimiento de importación de ganado

Fuimos informados que en el curso del presente mes de marzo, apenas ha entrado al país una partida de 172 novillos procedente de Nicaragua, que es de donde viene todo el ganado de consumo entre nosotros.

Pagaron C 6.880,00 por concepto de derechos de entrada, a razón de cuarenta colones por cabeza que establece la ley proteccionista, suma que fué depositada en la administración principal de rentas.

Este movimiento de importación de ganado continúa siendo muy reducido, como consecuencia de las enormes reservas de ganado criollo que hay en el territorio nacional.

PERFUMES AMERICANOS Y MEXICANOS ofrecidos a nuestros IMPORTADORES

EL SR. FRANCISCO KORASTIERI SUAREZ, DE MEXICO, D. F. HACE LA OFERTA A LA CAMARA DE COMERCIO

Ofrece igualmente actuar allá como agente de los comerciantes costarricenses importadores de productos mexicanos

En la Cámara de Comercio se recibió esta mañana una comunicación del señor Francisco Forastieri Suárez, agente comisionista establecido en México D. F., quien desea ponerse en contacto con nuestros comerciantes mayoristas que negocian en perfumes.

Tiene él una línea de perfumes americanos de fama mundial que desea introducir en Costa Rica, así como amplia surtido de ellos, manufacturados en México, en la seguridad de que serán productos del más completo agrado entre nosotros.

También se ofrece para tra-

bajar allá como agente de los ya que es comisionista con amplia importadores de nuestro país, plio conocimiento del comercio.

DOSCIENTOS CIN
(Viene de la Pág. UNO)

nes tienen cerca de doscientos cincuenta mil hombres en el frente norte africano.

RECHAZADA LA MITAD DE LOS AVIONES ALEMANES QUE INTENTARON INCURSIONAR SOBRE INGLATERRA

LONDRES, 13. UP. — El ministerio de aviación y de seguridad interior, expidieron el siguiente comunicado conjunto. En la primeras horas de anoche aviones enemigos atacaron las zonas costeras del noreste de Inglaterra y arrojaron bombas en varios lugares donde hubodanos materiales y víctimas inclusive algunos muertos; fué derribado un avión atacante. Unos veinticinco aeroplanos alemanes intentaron atacar anoche la Gran Bretaña la mitad de los cuales fué obligada a regresar hacia el continente antes de llegar a la costa.

INICIAN LABORES EL LUNES LOS COLEGIOS DE SEGUNDA ENSEÑANZA

TAMBIEN LA UNIVERSIDAD—SECCION DE PEDAGOGIA—INICIA LABORES ESE DIA

A las 7 de la mañana del día, nes próximo inician sus labores. Una matrícula equivalente al los colegios de segunda ense-20 por ciento sobre la que hubo nianza de esta capital y de proej año anterior se calcula que vincias, así como también la es habrá este año. cuela universitaria de Pedago-

MAGNIFICO
(Viene de la Pág. UNO)

pital del señor Presidente de la república y de la comitiva que lo ha acompañado en su viaje a México y Cuba. Las organizaciones gremiales obreras, lo mismo que los grupos antifascistas del país han dispuesto tributarle un brillante recibimiento y es muy

posible que a su llegada al aeropuerto se organice una manifestación hacia la Casa presidencial con la participación de miles de obrebos, como reconocimiento a sus esfuerzos por dotar al país de las garantías sociales y por el éxito de su viaje a los dos países socialmente hablando, de mayor evolución de América Española.

RUTA LIBRE HACIA

(Viene de la Pág. UNO)

sostener sus líneas, en las últimas 36 horas los soviéticos devolviendo siempre los golpes al enemigo se han retirado ahora a nuevas posiciones dentro de las defensas interiores de Kharkov.

Las informaciones alemanas llegadas del frente central anuncian

que la Wehrmach ha abierto paso hasta el centro de la ciudad y ocupó la plaza principal. Los rusos prosiguieron atacando en el frente central y en su avance hacia Smolensk en un tiempo cuartel general de Hitler tomaron de 30 a 40 localidades más a la caída de Vyazma ha seguido rápidamente la conquista de numerosas poblaciones vecinas.

25 MIL COOSTA

(Viene de la Pág. UNO)

ción y movilización de obreros, campesinos e intelectuales para

que participen en la ovación con que se recibirá al señor Wallace van muy bien y se estima que no menos de veinticinco mil personas podrán recibir al ilustre visitante.

FALLECIO HOY UN CONOCIDO LITERATO

NUEVA YORK, 13 UP.— El autor Stephen Vincent Benet, de 44 años, falleció de un ata que cardiaco en su residencia, esta maana a las 9 despues de una enfermedad de varios días.

TRENES DE OBREROS FRANCESES PARA ALEMANIA

LONDRES, 13 UP.— Radio Vichy informó que varios trenes cargados de obreros franceses han partido de Francia para Alemania ayer. Todos los obreros proceden de la región de Rouen y Clement Ferrand

TURNO FERIA EN LA SOLEDAD

HOY SABADO 13 Y MAÑANA DOMINGO 14

A beneficio de las reparaciones del órgano de la Iglesia.

Buena música, Suculentas cenas, Rifas, Buena suerte del barril para niños y grandes, Lotería y Muchas otras diversiones.

NO FALTE UD. Y LLEVE A SU APRECIABLE FAMILIA

A casi medio millón de colones ascienden las colocaciones de bonos de la defensa este mes

¢ 468.000,00 ES LA CANTIDAD ADQUIRIDDA POR MEDIO DE LA ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS. — SIGUEN TENIENDO BUENA ACOGIDA ESOS VALORES DEL ESTADO QU EHAS TA HACE POCO COMENZARON A CIRCULAR

Esta mañana se nos informó que hasta el diez de marzo, alcanzaba a ¢ 468.000,00 el monto de los bonos de defensa colocados, casi el medio millón de colones, suma que como se comprenderá es elevada si se toma en cuenta que hasta hace poco tiempo comenzaron a circular. Es grande la demanda que existe por estos valores del estado, que se están vendiendo por medio de la administración principal de rentas, Banco de Costa Rica. Es segura que de continuar en esta proporción la demanda, en este mes se colocarán por más de un millón de colones.

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

HACE SABER:

Que el despacho de Recetas para los asegurados los domingos de Marzo actual, estará a cargo de las siguientes Farmacias:

- Domingo 7: Botica Colón, Calle 36, Av. Fernández Güell.
- Domingo 14: Farmacia La Salud, Calle Alfredo Volio, Av. 20.
- Domingo 21: Botica Barrio de Amón, Calle 3, Av. 7.
- Domingo 28: Farmacia Serrano, Calle 7, Ave. 6.

El servicio nocturno está a cargo de la Farmacia Ideal, Calle 2ª Avenida Fernández Güell. (Esquina del Congreso).

JAMAS ALEMANIA...

(Viene de la Pág. UNO)

ha de discutir "todos los aspectos de la guerra" con el presidente Roosevelt, el secretario de Estado Hull y otros funcionarios, en extensas conversaciones. Más de cien periodistas se reunieron en el salón de recepciones de la embaajada británica a fin de entrevistar al ministro británico. Eden dijo que no entraría en detalles sobre los asuntos que se han de considerar, pero indicó que en círculo, que se incluyen tanto cuestiones militares como diplomáticas. Al preguntársele acerca de la cooperación de los Estados Unidos y Gran Bretaña con Rusia reiteró la declaración formulada en los comunes en diciembre, en la cual expresó que tal cooperación entre las naciones unidas, incluso China, es indispensable, si el mundo ha de ver una paz duradera una vez ter-

minada la guerra. Eden al formular un comentario acerca de la fiscalización de los países del eje después de la guerra dijo: "Debemos tomar precauciones esta vez para asegurarnos de que ni Alemania ni Japón puedan jamás repetir sus hazañas. Dijo también que los aliados deben evitar una actitud tal como la que pusieron de manifiesto después de la primera guerra y que describió como la de ver la instalación de nuevos gobiernos en los países derrotados y "confiando en la suerte". La actividad de Gran Bretaña respecto a la reconstrucción de su imperio del lejano Oriente en el futuro "status" de Hong Kong y los proyectos de post guerra para la India. El futuro de África parte de cuyos territorios han sido perdidos por Italia. El problema de bases aéreas y navales en el Pacífico después de la guerra, que Estados Unidos ha declarado ya no desea convertir en un "lago norteamericano", pero que desea sea seguro para todas las naciones. La política de Rusia con respecto a los vencidos, al desarme de las naciones del Eje, han facilitado un futuro resurgimiento. Todos los problemas importantes que armonizan los propósitos bélicos de Rusia con las democracias occidentales. Se refiere particularmente a Alemania y Japón, pues según dijo, la amenaza italiana NO SERA LARGA NI DURADERA. Soslayó la cuestión sobre rivalidad entre Estados Unidos y Gran Bretaña respecto a la situación en el norte de África y dijo que hay personas que sostienen que los británicos desean al general de Gaulle jefe de los franceses combatientes como jefe de las fuerzas en lucha, mientras que Estados Unidos quiere que sea el general Giraud. Dijo que "lo único que nosotros queremos es ver a todos los franceses unidos en la lucha contra Alemania. Creo que una de nuestras tareas más grandes es la de unir a todos los franceses. Debemos de recordar que Francia

RESISTENCIAS PARA COCINA

Tomando en cuenta la escasez de ese artículo, la Junta del Servicio Nacional de Electricidad, mediante la eficaz colaboración de la Board of Economic Warfare de Washington y de la Oficina de la Defensa Económica, dependiente de la Secretaría de Hacienda, ha logrado importar una cantidad limitada de resistencias de cocina para distribuir

Exclusivamente entre los Consumidores

La venta se hará en el local de esta Junta situada en los altos del Teatro Raventos de la una a las cuatro de la tarde, a partir del lunes próximo con sujeción a las siguientes condiciones:

Cada interesado deberá presentar el recibo en que conste que es abonado de servicios eléctricos correspondientes al mes de FEBRERO ppdo. En cada recibo se hará constar por medio de un sello especial de la Junta que el comprador ha recibido el número de resistencias que necesitamentáneamente, fijándose en TRES el número máximo que puede adquirir.

La Junta se reserva el derecho de comprobar si ese abonado tiene servicio de calefacción, por medio de un informe que pedirá a la Compañía Nacional de Fuerza y Luz, en caso de que el abonado no haga consignar esa circunstancia en dicho recibo. Si se tratare de abonados de otros lugares del país, éstos deberán obtener de la Empresa Eléctrica respectiva una constancia de que sus servicios eléctricos comprenden la calefacción, indicándose el número de calentadores que tienen a su servicio.

Se suplica al público colaborar con la Junta en esta labor que se ha impuesto en beneficio general, a fin de obtener una distribución equitativa para bien de todos. Quien presé su recibo a especuladores desde luego pierde su derecho a adquirir la resistencia cuando llegue a necesitarla. Cada abonado DEBE GUARDAR su recibo del mes de FEBRERO, porque es el único que sirve para adquirir resistencias.

PRECIOS:

- Resistencia Nº 22 para 440 watts ¢ 2.50 c/u.
- Resistencia Nº 21 para 550 wts ¢ 3.00 c/u.

JUNTA ELECTRICA DEL SERVICIO NACIONAL DE ELECTRICIDAD

HORACIO CASTRO, Director

Alta Presión Sanguínea Mala Hombres y Mujeres

El número de mujeres que sufre de Alta Presión Sanguínea, dobla al número de hombres. Esta es una enfermedad misteriosa que comienza más o menos con el cambio de vida y es la causa real de muchos trastornos cardíacos primero, y después de ataques de parálisis. Síntomas comunes de Alta Presión Sanguínea son: nerviosidad, dolores en la parte superior y posterior de la cabeza, mareos, dificultad para respirar, dolores en el corazón, palpitaciones, sueño inquieto y escaso, pérdida de la memoria y energía, irritabilidad, temores y preocupaciones. Si Usted sufre de alguno de estos síntomas, no demore el tratamiento ni un solo día, porque su vida puede estar en peligro. Hynox, nuevo descubrimiento médico, ayuda a reducir la Alta Presión Sanguínea desde la primera dosis, aligera el trabajo del corazón y lo hace sentirse más joven en poco tiempo. Pida Hynox en su farmacia hoy mismo. Garantizamos que lo hará sentirse más fuerte y más apto.

Hynox
Para Alta Presión Sanguínea

ha tenido que soportar situaciones que a Dios gracias ni nuestro país ni el de ustedes, ha tenido que pasar, como por ejemplo el de la ocupación alemana. Queremos ver a una Francia fuerte y unida". En la Casa Blanca el secretario de la presidencia Early, informó a los reporteros que las conferencias de Eden con el presidente Roosevelt serán probablemente arregladas telefónicamente por Roosevelt a fin de contemplar la

conveniencia de ambos. "El presidente, dijo, se entrevistará posiblemente con Eden hoy y mañana". Los reporteros suscitaron a Eden la cuestión de los transportes aéreos sobre una base internacional, después de la guerra y el ministro británico contestó que no ve razón alguna para que no se llegue a una satisfactoria solución de los problemas. Dijo que tiene la esperanza de que este asunto sea encarado con el espíritu de hacer

que los transportes aéreos de post guerra constituyan un medio de unir todavía más a las naciones, en lugar de hacer que sean un medio de rivalidades. Eden confirmó que visitará Canadá y dijo que tiene pensado pronunciar un discurso en Estados Unidos, pero que todavía no sabe dónde. Dijo que desea ver algo del esfuerzo bélico de los Estados Unidos y pasar uno o dos días con el ejército y la armada.

MUNDO SOCIAL

LA ELEGANTE BODA JINESTA-URBINI — En viaje de placer a México



Señorita NORITA URBINI ALVARADO

Se ha fijado para el primero de mayo venidero, la celebración del elegante matrimonio de nuestro querido amigo el joven don Carlos Francisco Jinesta, secretario de la Legación de Costa Rica en la hermana república de México, con la linda y primorosa señorita Norita Urbini Alvarado. Su regia boda revestirá caracteres de alta distinción y señorío. LA RAZON los saluda afectuosamente y les adelanta sus mejores votos porque sean eternamente muy felices.

FIESTA DANZANTE DEL "YIPPY CLUB" EN CARTAGO



Señorita ISABEL MARIA PACHECO

Del florido conjunto de bellas asistentes a la fiesta danzante que en la ciudad de Cartago le será ofrecida el próximo sábado a la familia Leiva por el "Yippy Club" con motivo de trasladarse a radicarse a San José. Para el mismo festival existe mucho entusiasmo por asistir.



Coronel don RAUL ZELEDON

Por la vía aérea se dirigen en viaje de placer a la hermana república de México, el coronel don Raúl Zeledón y su estimable señora esposa. LA RAZON les desea una feliz travesía y grata permanencia en la nación azteca.

DE REGRESO A COLOMBIA POR LA VIA AEREA

—Después de haber disfrutado de una temporada de placer al lado de sus familiares en Costa Rica, regresan de nuevo en estos días a su residencia en Colombia, la bella señora doña Clemencia Argüello Bonilla de Jiménez, esposa de don Lorenzo Jiménez Molinaris y sus hijas, las simpáticas señoritas Vilma, Thelma y Yadira.

Con el mismo motivo sus amistades les obsequiarán esta noche una fiesta de confianza en el barrio de Amón, en la residencia de la señorita Vilma Fernández. LA TRIBUNA les adelanta su saludo de despedida.

VIDA DIPLOMATICA

Salió rumbo a Nicaragua por la vía, el Excelentísimo señor Doctor Roberto González Dubón, Ministro de Nicaragua en Costa Rica.

—Llegó de Nicaragua por la vía aérea el honorable señor don José Castillo Valladares, encargado de negocios de Nicaragua en Costa Rica.

—Ingresó al país procedente de Nicaragua por la vía aérea, el honorable señor don Vicente Urcuyo Rodríguez, encargado de Negocios de Costa Rica en Nicaragua. Se hospeda en casa de su tío el Diputado don Miguel Rodríguez Villarreal.

LA RAZON se complace en presentar a tan distinguidos viajeros un cordial saludo.

Los mejores retratos los hace H. Hernández

REGRESO DE NICARAGUA POR LA VIA AEREA

Por la vía aérea ha regresado al país, después de haber disfrutado de una temporada de recreo en la hermana república de Nicaragua, la estimable señorita artista Angela Pacheco. Le presentamos nuestro saludo de bienvenida.

D^a JUANA PADRON v. de DIAZ FRAGOSO

descansó en la paz del Señor, confortada con los Santos Sacramentos.

Enrique Padrón y Rosalía de Padrón, Mariano Guardia C. y Ester M. de Guardia, Berta G. de Lang, Mario González F. y Carmen de González, Adolfo Sáenz G. y Luisa G. de González, lo participan a sus amistades y les ruegan asistir a los funerales que se verificarán en la Iglesia de La Merced, hoy a las 4 de la tarde.

San José, marzo 13 de 1943.

La Directiva de El Ropero de Niños y Ancianos Vergonzantes

Pasa por la pena de comunicar a todas las socias de la Institución el fallecimiento de su gran benefactora

D^a JUANA PADRON v. de DIAZ FRAGOSO

y les ruega asistir a los funerales que se verificarán hoy en la Iglesia de La Merced a las 4 de la tarde, y acompañar luego el cortejo hasta el Cementerio General.

San José, marzo 13 de 1943.

LA VENERABLE MESA y

HERMANAS TERCARIAS DE LA REAL TERCIERA ORDEN DE NTRA. SRA. DE MERCÉDES

invitan por este medio a los funerales de la carísima hermana

D^a JUANA PADRON v. de DIAZ FRAGOSO

que se verificarán en el templo de La Merced, hoy a las 4 de la tarde.

San José, marzo 13 de 1943.

MERECIDA DISTINCION

Anoche en la Sociedad Dental fué objeto de una merecida distinción el profesional nicaraguense Doctor Fernando José Fuentes, quien vino de Nicaragua a recibir el Diploma de Honor que la Asociación de Cirujanos Dentistas de Costa Rica. Para el distinguido profesional nicaraguense

nuestras expresivas felicitaciones.

DE NICARAGUA POR LA VIA AEREA

Llegó procedente de Nicaragua vía aérea y en compañía de su hija Gladis, el caballero don Pedro Belli. LA RAZON les presenta atento saludo de bienvenida.

NUEVO ATAQUE AEREO A PALERMO

EL CAIRO, 13. UP. Se anuncia que bombarderos británicos efectuaron ataques contra las instalaciones portuarias enemigas en Palermo, Sicilia, el jueves a la noche. El comunicado dice que se

provocaron incendios sobre los mencionados objetivos. También fueron atacados los puertos de Comiso y Empedocle, Palermo ha sido objeto de frecuentes bombardeos de la RAF y de las fuerzas norteamericanas de Medio Oriente.

LA FIESTA DE ESTA NOCHE

Esta noche en la casa de habitación de la señorita Vilma Fernández en el barrio de Amón las amistades de las simpáticas señoritas Yadira, Thelma y Vilma Jiménez Argüello, hijas de don Lorenzo Jiménez Molinaris y de su bella señora esposa doña Clemencia Argüello Bonilla de Jiménez, les obsequiarán una fiesta danzante.

LA JUNTA DE RACIONAMIENTO DE LA GASOLINA AVISA

A LOS DUEÑOS DE CARROS PARTICULARES

que no habrá cuota alguna de gasolina durante el mes de ABRIL y se les recomienda economizar sus existencias.

NO SE ATENDERAN SOLICITUDES PARA AUMENTOS DE CUOTA

J. ESCALANTE Jefe Oficina Racionamiento Gasolina

INTERVENCION DE LA JUNTA INTERAMERICANA DEL CAFE EN RELACION con los SOBRRANTES en los PAISES PRODUCTORES

LA CARRETERA MILITAR

(Viene de la Pág. TRES)

redores, de músculos de acero y de pulmones de hierro, sólo tardaban ocho días en hacer el recorrido entre Quito y Cuzco—una distancia de unos 3.850 kilómetros.

Se construyó este camino real entre murellas de adobe, a lo largo del Pacífico y muy cerca de este océano. Era de unos 7 metros de ancho, estaba pavimentada, y también se habían erigido en ella suntuosas casas de descanso. El tiempo y el abandono en que quedó durante siglos, han erradicado toda la base de la carretera a lo largo del mar, pero la construida en la montaña, sube y baja pendientes que ahora son vistas sólo des-

de el aire.

Las exploraciones de Shippey y Johnson contribuyeron grandemente a que se llegara a conocer más a fondo la antigua civilización de la cual es símbolo esta desgastada carretera del Perú. Sin duda quedan todavía muchas obras parecidas por descubrir, de interés especial para los arqueólogos, en las selvas de Centro América y Yucatan, Palenque y Copán, Uxmal, Chichen Itza y Coban son otras regiones que han sido ya exploradas. Pero hay muchas otras maravillas indias que aun permanecen ignoradas y que quizás sólo sean conocidas por los chicleiros que, urgidos por sus duras labores, caminan por la desolada ruta entre México y Mérida, dice una información de Washington.

ESTA CUESTION GIRA ALREDEDOR DE LA DISPOSICION QUE SE DARÁ A LOS CAFES ADQUIRIDOS POR EL GOBIERNO AMERICANO POR MEDIO DE LA JUNTA DE ECONOMIA BELICA

Esta es de opinión que se debe evitar la posibilidad de verse colocada en una posición que pueda causar dificultades o tropiezos de cualquier clase al disponer en el futuro de las existencias así acumuladas

Interesante información publica la Oficina Panamericana del Café en su carta semanal enviada por correo aéreo a nuestro diario

SITUACION GENERAL:

En la semana terminada el 13 de febrero se autorizaron entradas de café para el consumo por un total de 289,297 sacos, que equivale al 21.0%. Los países importadores, en la referida semana fueron, en su orden, los siguientes: Colombia, 164,602 sacos; Haití 62,002; Guatemala 20,862 y México 13,453 sacos. El período de la cuota ya transcurrido equivale al 37.3%, siendo interesante observar que ya seis países signatarios se han traspasado ese porcentaje, a saber: Haití, 71.9%, República Dominicana 61.7%, Cuba 45.9%, Ecuador 45.4%, Honduras 40.0 por ciento y Colombia 37.5%.

Nos referimos a una circular de la Asociación Nacional del Café en la que informan a sus asociados de la importante intervención que, por intermedio del comité del comercio cafietero nombrado por el señor Thierbach, Presidente de dicha asociación, desempeñó ante la Junta Interamericana del Café para que ésta adoptase ciertas resoluciones referentes a los sobrantes de café en los países productores. Evidentemente que la Junta de Economía Bélica (Board of Economic Warfare) puso objeción a la iniciativa tomada por la Asociación, según se desprende de la correspondencia cruzada entre esas dos organizaciones y dada a con-

cer en una reciente circular de la Asociación Nacional del Café. Esta cuestión gira alrededor de la disposición que se dará a los cafés adquiridos por el Gobierno Americano por mediación de la Junta de Economía Bélica (B. E. W.), la que es de opinión que se debe evitar la posibilidad de verse colocada en una posición que pueda causar dificultades o tropiezos de cualquier clase al disponer en el futuro de las existencias así acumuladas.

Según el "Foreign Commerce Weekly" en su edición del 20 de los corrientes, la escasez de café en el Ecuador redujo el volumen de los negocios de diciembre, trayendo como consecuencia una merma en la exportación y un aumento en los precios en los mercados del país. Los productores y exportadores de café del Ecuador se encuentran pesimistas en cuanto a la cosecha de 1943 y no creen que ésta sea mayor que la de 1942, aunque es todavía muy temprana para predecir un cálculo aproximado de la de 1943, debido a la inseguridad de las condiciones atmosféricas.

BERLIN ANUNCIA LA CAPTURA DE CENTROS FERROVIARIOS EN KHARKOV

UP. Radio Berlín anunció que las tropas germanas ocuparon varias instalaciones ferroviarias de Kharkov después de recia lucha en las calles.

URGENTE, NUEVA YORK, 13.

Dirección General de la Tributación Directa

Se avisa a los CONTRIBUYENTES DEL IMPUESTO CEDULAR DE INGRESOS DE LA PROVINCIA DE SAN JOSE, período 1941 - 1942, que los recibos están al cobro en la Administración Principal de Rentas, (BANCO DE COSTA RICA).

MACARIO GONZALEZ,
por la Dirección General

LLEGA A SU PUNTO CULMINANTE LA ACTIVIDAD AEREA EN TUNEZ

CUARTEL GENERAL aliado, en Africa del Norte, 13. UP. Los últimos despachos del alto mando aliado informan que las actividades en Túnez se han limitado a continuos ataques aéreos e incansables escaramuzas. También agrega que durante el ataque enemigo contra las posiciones aliadas en Ksar Rhilane los alemanes perdieron aproximadamente 20 automóviles blindados y sufrieron un gran número de bajas.

Litvinoff y Eden sostuvieron larga conferencia

WASHINGTON, 13. UP. En el curso de varias semanas permaneció en esta capital Eden quien conferenció también con el embajador ruso Maxim Litvinoff y el ministro de relaciones exteriores de China T. V. Soong y tal vez con madame Chiang Kai Shek. Los observadores norteamericanos y británicos consideran que Eden tratará sobre una amplia variedad de problemas incluso: el problema general de emergencia y socorro y rehabilitación de la post guerra. A este respecto es significativo que la comitiva de Eden incluya a Hubert Miles Gladwin Jebb jefe del departamento financiero y de reconstrucción del ministerio de relaciones exteriores. 2º Formación de un consejo inter aliado para coordinar los propósitos y resolver los conflictos entre los diversos miembros de las naciones unidas.

NEW CASTLE ATACADA POR SEGUNDA VEZ POR LA AVIACION ALEMANA

LONDRES, 13. UP. Radio Paris anunció que los aviones alemanes atacaron anoche a New Castle por segunda vez en dos días así como avarios objetivos de la costa oriental británica y lograron numerosos impactos directos.

TAMBIEN CONFERENCIARON CON EL MINISTRO DE RELACIONES CHINO, SOONG. Es muy posible que los citados diplomáticos mantuvieran conferencias con la señora de Chiang Kai Shek. — El problema general de emergencia y socorro y la rehabilitación de la post-guerra fueron algunos de los temas que trataron

Consejo interaliado de coordinación de las actividades mundiales para la post-guerra se está formando

HITLER TEME QUE LA INVASION ALIADA SE OPERE ESTE AÑO

LONDRES, 13. UP. — En fuente diplomática extranjera se informó que los alemanes están preocupados por las perspectivas de la invasión aliada en el año en curso y por la rebeldía de las poblaciones civiles en los países ocupados, por lo cual han efectuado una gran reunión de autoridades policiales durante la última quincena en París para discutir los medios de impedir nuevos levantamientos en dichos países una vez que los aliados pisen tierra del continente. En dicha fuente se añadió que la reunión fue presidida por el mariscal von Rundstedt y a ella asistieron todas las autoridades civiles responsables de las tareas policiales en el oeste de Europa. En la sesión se acentuó que los nazis están preocupados antes de las ac-

tividades de los saboteadores franceses y guerrilleros que según se informa, están operando intensamente en las montañas de la Alta Saboya.

ESTAN SIENDO INTENSIFICADOS LOS TRABAJOS PARA LA INVASION ALIADA A DEUROPA

WASHINGTON, 13. UP. Mientras el ministro británico de relaciones exteriores Eden, se encuentra ahora en Washington para discutir entre otras cosas las soluciones de los problemas políticos esenciales para la invasión del continente, el general De Gaulle urgió anoche al pueblo francés que intensifique su oposición a todo esfuerzo de los alemanes para movilizar a los trabajadores de Francia y expresó su esperanza de que "un levantamiento general del pueblo francés pueda ser sincronizado con

las batallas de la liberación que librarán los aliados". Las noticias sobre la intensificación del sabotaje en los países bajos y Francia coinciden con el anuncio formulado por el gobierno yugoslavo desterrado sobre nuevas masacres de 1250 rehenes serbios en Belgrado producidas aparentemente por el pánico de los alemanes ante la probabilidad de la invasión aliada en los Balcanes donde se intensifican las operaciones de los guerrilleros a las órdenes del general Mihailovitch. SPELLMAN OFICIO UNA MISA DONDE FUE MUERTO EL PRIMER CAPELLAN AMERICANO EN AFRICA

FERRARA, Maruecos Francés, 13. UP. El arzobispo Spellman, de Nueva York, ofició una misa en un altar apresuradamente erigido sobre el lugar donde fue muerto el primer capellán norteamericano e nel onrte de Afri-

ca que murió durante los primeros momentos de la invasión cuando los franceses resistían todavía.

TRES GRANDES CIUDADES ALEMANAS FUERON BOMBARDEADAS

LONDRES, 13. UP. — Un comunicado alemán captado en esta capital dice que las fuerzas germanas se apoderaron de la principal estación ferroviaria de Kharkov, pero que se libran luchas encarnizadas en las calles de la ciudad. Añade que la aviación británica bombardeó anoche a Essen, Bottrop y Duisberg, registrándose considerables daños en la primera de esas ciudades.

SIGUEN LOS BOMBARDEOS CONTRA POSICIONES JAPONESAS

WASHINGTON, 13.—UP. — Oficialmente se anunció que los aviones de bombardeo norteamericanos atacaron Munda y otras bases japonesas en la zona central de las islas Salomón, el viernes. Se agrega que dos aviones enemigos arrojaron bombas en las posiciones norteamericanas en la isla de Guadalcanal.

BATALLON DE LA V

Se convoca a todos los señores miembros contribuyentes del Batallón de la V para la asamblea general que se verificará el lunes próximo 15 de los corrientes a las 5 de la tarde en el Almacén Castro y Quesada, con el fin de proceder al nombramiento de nueva directiva, y tratar varios asuntos de urgente resolución. — SE RUEGA PUNTUAL ASISTENCIA.

V. M. QUESADA
PRESIDENTE

ISIDRO PERERA BOIX
SECRETARIO

San José, 13 de marzo de 1943.

Mañana domingo—El éxito cumbre! El titán asombroso! El manjar exquisito!
QUE VERDE ERA MI VALLE con Walter Pidgeon y Maureen O'Hara — Una obra suprema del cine! La maravilla de los SEIS PRIMEROS PREMIOS

RAVENTOS

A las 3, 7 y 3.45 — C 0.75

Intenso estreno en español!
Jorge Velez y Marijita Saval, en:

VIRGEN DE MEDIANOCHE

CAPITOLIO

A las 3 y 7.15 solamente.
Entrada C 1.50

Marina Tamayo, en:
SIMON BOLIVAR

ADELA

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50
Robert Preston, en:
UN ALMA TORTURADA
La sensación de la semana!

AMERICA

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.60
Rosalind Russell, en:
SECRETARIO PARA ELLA SOLA

CASTRO

A las 7.30 p. m. — C 0.50
Isabela Corona, en:
EL ANGEL NEGRO

MUY PRONTO: El estreno emocionante de los lienzos continuos: "HIJO DE LA FURIA", con Tyrone Power y Gene Tierney!

MUY PRONTO: "MI VIUDA ALEGRE" con Angel Garza y Margarita Mora—**PAPA SE DESENREDA Y YO BAILO CON DON PORFIRIO**—Los dos últimos éxitos de Mapy Cortés. Dos fenómenos de taquilla!



El teniente coronel James Roosevelt (primer plano, a la derecha), hijo mayor del Presidente de los Estados Unidos y condecorado por su valor y heroísmo en la campaña de las islas Salomón, marcha al frente de una compañía de infantería de marina norteamericana. Estas tropas de choque pueden cubrir en quince horas una distancia de cuarenta millas a través de terrenos accidentados.

Trabaja de acuerdo con los TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTA PRECIOS en los Talleres de
TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTODUPLICACION
Contamos con las mejores y más modernas máquinas y aseguramos la rapidez y economía en sus servicios.
SAN JOSE, COSTA RICA
Aptado 1317 Tel. 2000

Pronto! Los teatros del Circuito URBINI presentarán la película en español que se compara con "LO QUE EL VIENTO SE LEVO", titulada "HISTORIA DE UN GRAN AMOR"
¡Prepárese porque es lo más grande que se ha hecho en el cine mexicano!

Pronto: **LOS TRIUNFOS DE TARZAN—BROADWAY** por Rosalind Russel—**CONCIERTO DE ALMAS** por López Lagar, **ESE ES MI PAPA**

Hoy, Sábado 13 de marzo, 43

PALACE
A las 3, y 7 p. m. — C 0.75
Estreno emocionantísimo!
EL AVION DE BOMBAY

A las 8.45 p. m. — C 1.50
A petición! For última vez
Despedida de Costa Rica!
ROSARIO DE LA FRAGA
en un programa de canciones y estreno de
EL AVION DE BOMBAY

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75
Siguen los llenos
"DUMBO el Elefantito Volador" En español. En colores

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50
Comienza la serial
Jack Holt, en:
"SERVICIO SECRETO"

IDEAL
A las 7 y 8.45 — C 0.40
Tercera época! Gran final!
JINETES DE LA MUERTE

LIBANO
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50
TIM HOLT, el vaquero joven, en:
LA SALTEADORA AUDAZ

KEITH
A las 7.30 p. m. — C 0.40
JINETES DE LA MUERTE
Primera época!